

Arbeitszeit : Elternzeit : Lebenszeit

Impulstagung diskutiert Männerkarrieren in Beruf und Familie

FRANKFURT.- Das Selbstbild und die Lebensentwürfe von Männern haben sich verändert. Immer mehr junge Männer fühlen sich hin- und hergerissen zwischen Karriere und aktiver Vaterschaft. Aber noch favorisiert die Arbeitswelt in vielen Bereichen das althergebrachte und einseitige Männerbild vom Mitarbeiter, der im Beruf Leistungen vollbringt, Karriere macht und überdies sein Privatleben im Griff hat.

Dabei bewerten immer mehr Väter die soziale Funktion für ihre Kinder höher als ihre Ernährerrolle. Sie wollen mehr Zeit mit ihren Kindern verbringen und erwarten von ihren Arbeitgebern, dass ihnen größere Spielräume bei der Verteilung von Erwerbs- und Familienarbeit zur Verfügung gestellt werden. Aber auch die öffentlichen Bildungs- und Betreuungseinrichtungen, Organisationen für Familienbildung und Vereine sind in diesem Zusammenhang gefordert.

Die 3. Impulstagung mit dem Titel „Arbeitszeit : Elternzeit : Lebenszeit - MännerKarriere(n) in Beruf und Familie“ setzt sich deshalb am Donnerstag, 4. Dezember, im Frankfurter Haus am Dom mit den Herausforderungen und Rollenerwartungen auseinander, mit denen Männer und Väter heute konfrontiert werden. Themen sind die sich im Verlauf der Lebenszeit wandelnde Vaterrolle, die Rahmenbedingungen in Unternehmen und Gesellschaft, die Auswirkungen auf Partnerschaft und das Selbstverständnis von Männern. Zu den Veranstaltern gehören das Aktionsforum Männer & Leben und das Bistum Limburg.

Die Impulstagung präsentiert beispielhafte Initiativen und Projekte, die in den vergangenen fünf Jahren in den unterschiedlichsten Handlungsfeldern, in Unternehmen, Kindertagesstätten, Sportvereinen und Familienzentren, gewirkt haben. Sie untersucht deren Erfolgsfaktoren, aber auch die Stolpersteine und macht Entwicklungsmöglichkeiten sichtbar: Für Väter als Individuen und als Partner, für Unternehmen als Nutznießer einer gelebten Flexibilität im Beruf und für Kinder und ältere Menschen, die von einer neuen Fürsorglichkeit von Männern profitieren können. In Workshops werden zukunftsweisende Perspektiven und Ideen für väterfreundliche Unternehmen, die Nutzung der Familienkompetenzen und eine neue männliche Fürsorglichkeit entwickelt. (ft)

Die 3. Impulstagung des Aktionsforums Männer und Leben findet am Donnerstag, 4. Dezember, von 9:00 bis 17:00 Uhr, im Haus am Dom, Domplatz 3, 60311 Frankfurt, statt. Mitveranstalter ist die Katholische Erwachsenenbildung Frankfurt. Informationen im [Internet](#)

Meldungen 24.11.2008

http://hausamdom.bistumlimburg.de/index.php?persongroup=&_1=208251&_0=15&sid=0e0f479ab177a4f307d13f4ea9cb7c34